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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА НЕДЕЛЮ:
Сб 11 марта
днём +1
ночью -7

Вс 12 марта
днём +6
ночью -2

Пн 13 марта 
днём -2
ночью -7

Вт 14 марта
днём +3
ночью -7

Ср 15 марта
днём +6
ночью +3

Чт 16 марта
днём +4
ночью +1

USD EUR
Источник: www.cbr.ru

 Купить 75,4  Купить 80,5
 Продать 75,9  Продать 80,1

Стр. 13

Где искать Где искать 
работу?работу?

НЕДЕЛЯ

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

Жители Жители 
микрорайона микрорайона 
«Мирный»  «Мирный»  
опасаются, опасаются, 
что их заставят что их заставят 
доплачивать доплачивать 
за новое жильеза новое жилье

Стр. 5

ОБНИНСКА
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
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Стр. 8-9СЛЕПОЙ 
СТАРИК  
НА ОБОЧИНЕ 
ЖИЗНИ 
НАКОНЕЦ-ТО  
ПОЛУЧИЛ 
ПАСПОРТ!

Когда понимаешь, Когда понимаешь, 
что все не зря. что все не зря. Стр. 14-15

О цели № 12, О цели № 12, 
пластике, пластике, 

который  который  
спас планету, спас планету, 

и том,  и том,  
почему почему 

грамотное грамотное 
потребление потребление 

важноважно

Стр. 15

В Обнинске В Обнинске 
орудуют орудуют 
кровожадные кровожадные 
поедатели поедатели 
домашних домашних 
питомцев?питомцев?
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В ГОРОДЕВ ГОРОДЕ В РЕГИОНЕВ РЕГИОНЕ В СТРАНЕВ СТРАНЕ

На НТВ вышел сюжет 
о 23-летней жительнице Об-
нинска, которую приговори-
ли к 14  годам за жестокое 
убийство собственного сына. 
Когда младенец умер от го-
лода, она спрятала его тело 
в чемодан. Федеральные жур-
налисты отметили, что раска-

яния на лице подсудимой они так и не заметили, хотя 
она старательно убеждала суд в обратном.

В  микрорайоне «Мирный» 
построят 13 жилых домов. Об 
этом накануне публичных слу-
шаний по проекту планировки 
и межевания территории жи-
лой застройки в границах 26 
микрорайона, рассказала глав-
ный архитектор города Ольга 
Лапина.

В Обнинске пользуется спро-
сом услуга суперсервис, кото-
рая предполагает оформление 
в родильном отделении элек-
тронного свидетельства о рож-
дении. Делается это только 
с согласия мамы.

Обнинский боксер Алек-
сей Егоров улучшил свои 
позиции в  рейтинге WBA 
(Всемирная боксёрская ас-
социация). После поражения 
в бою против Арсена Гула-
миряна на звание чемпиона 
мира, Алексей спустился на 
пятую строчку в рейтинге. 
Сегодня позиции улучшились и Алексей занимает 
третье место.

В спорткомплексе «Олимп» 
в Обнинске появится своя ко-
тельная. Вернее, она и сейчас 
там есть и отапливает спорт-
комплекс, а  также обеспе-
чивает нужную температуру 
воды в бассейнах. Просто ко-
тельная находится на балансе 

города, хотя изначально планировалось, что будет 
принадлежать «Олимпу». Сегодня город готов пере-
дать ее обратно.

Для родителей выпускни-
ков 11 классов в Обнинске 
состоится ЕГЭ по русско-
му языку в школе № 5. На-
чало в 10:00 утра, 18 марта. 
Экзамен будет проходить 
в течение часа. Это меропри-
ятие задумано, как пояснила 
вице-мэр по образованию 
Татьяна Волнистова, чтобы снизить градус стресса 
в отношении ЕГЭ.

Настоятель Свято-Ге-
оргиевского монастыря 
в Мещовске отец Геор-
гий (Евдачев) рассказал 
о намерении закончить 
восстановление мона-
стырского храма, а также 
создать при монастыре 

центр реабилитации участников СВО.

В этом году планирует-
ся ввести в эксплуатацию 
288 000 квадратных ме-
тров многоквартирных жи-
лых домов. На сегодняшний 
день действует более 90 
разрешений на строитель-
ство многоквартирных домов, ввод которых 
запланирован с 2023 по 2027 год.

Жители бьют тревогу: в 
селе Оболенское Малоя-
рославецкого района за-
брошенное здание, увы, 
ждёт свою жертву. До-
ступ к руинам свободен. 
По словам местных жи-
телей, они уже несколько 
лет бьются за ограни-

чение доступа к этой «заброшке», но пока 
безрезультатно.

Число официально 
зарегистрированных 
наркозависимых за про-
шлый год возросло на 
76 человек. Такие дан-
ные приводит министер-
ство здравоохранения 
региона.

В Калужской области 
выявили опасный мост. 
Комиссия обнаружила де-
фекты, которые влияют на 
безопасность дорожного 
движения, а также снижа-
ют грузоподъемность са-
мого сооружения через 

реку Высса в селе Воротынск Перемышль-
ского района. С 10 марта проезд по мосту 
закроют.

В этом году в Калуж-
ской области построят 
9 станций водоочистки. 
На это направят поряд-
ка 700 млн рублей. Уже 
начались работы на 6 
площадках: с. Ульяново, 
г. Людиново, пос. Бетлица, с. Новослободск, 
где ведется монтаж ограждения террито-
рии, для станции в пос. Мятлево заканчива-
ют сварку каркаса здания, в пос. Товарково 
выполнили работы по заливке плиты.

Российские мужчи-
ны начали брать ми-
крозаймы на косметику 
и цветы, чтобы поздра-
вить женщин с 8 Марта. 
Средняя сумма креди-
та составляет 7,4 тыся-
чи руб лей, что на 25% 
меньше, чем годом ра-
нее. Тратят займы муж-

чины в основном на парфюмерию, косметику, 
цветы, подарочные сертификаты и ювелирные 
украшения.

Законопроект о повы-
шении призывного воз-
раста в России (с 18 до 
21 года и предельного 
до 30 лет) может быть 
внесен в ГД весной —  
глава оборонного коми-
тета Совфеда Бондарев. 
По его словам, в случае 
принятия до лета закона 
о повышении призывного возраста он может 
вступить в силу осенью.

РЖД предоставят ле-
том 50% скидку детям 
от 10 до 17 лет на путе-
шествие по России на 
поездах дальнего сле-
дования —  заявление 
холдинга.

С 1 марта в два раза по-
высятся выплаты россий-
ским пенсионерам —  с 7,5 
до 15,1  тысячи руб лей. 
Правда, коснется это толь-
ко тех, кто старше 80 лет.

Apple подтвердила при-
остановку гарантийного 
обслуживания ноутбуков 
MacBook и планшетов iPad 
в  России. В  службе под-
держки компании пояс-
нили, что причиной стали 
санкционные ограничения 
на импорт в Россию, в том 
числе запчастей.

Минпромторг обратил 
внимание на растущее 
число жалоб покупате-
лей на маркетплейсы, 
вк лючая Wildberr ies, 
Ozon и «Яндекс Маркет».  
Претензии связаны с на-
рушением сроков до-
ставки, сложностями с 
возвратом товаров и нехватки информации о 
них. Ведомство обсудит ужесточение регули-
рования онлайн-площадок
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Город с высоким научным потенциалом. Город на-
уки. Город перспектив. Город крупных проектов 
и известных имен. Это все Обнинск. Но знаете ли 
вы, что правительство, даже несмотря на все пер-
спективы наукоградов и Обнинска в частности, не 
торопится под держивать их руб лем. Федераль-
ных денег на реализацию проектов, на поддержа-
ние комфортных условий проживания выделяется 
крайне мало.

Но настало время это ме-
нять. Особенно если государ-
ство хочет, чтобы научные, 
перспективные и развиваю-
щиеся города давали высо-
кий результат. Инвестиции 
сегодня обернутся огромной 
выгодой в будущем.

ПРЕАМБУЛА:

Обнинск вошел в  пилот-
ный проект (еще 17 дру-
гих наукоградов с нами) по 
развитию городов с  высо-
ким научно- технологическим 
потенциалом. Проект раз-
рабатывает Агентство Стра-
тегических Инициатив (АСИ). 
Впервые о реализации дан-
ного проекта и, вообще, не-
обходимости его создания, 
заговорили на форуме «Архи-
пелаг-2022», который состо-
ялся в июле прошлого года 
в Севастополе, где Обнинск 
стал победителем с проектом 
развития фармацевтического 
кластера «ФармОстров».

Глава Администра-
ции Обнинска Татьяна 
Леонова:

Что нам дает участие 
в пилоте? Возможность 
развития города с при-
влечением федерального 
финансирования. Разви-
тия многостороннего, 
как со стороны инфра-
структуры, так и с точ-
ки зрения создания новых 
сервисов. Чтобы в  Об-
нинске было комфортно 
жить, учиться, зани-
маться наукой и бизне-
сом, отдыхать.

ОСНОВНАЯ ЧАСТЬ:

Пос ле окончания фо -
рума в  Обнинске состо-
я л и с ь  с т р а т е г и ч е с к и е 
сессии по обсу ж дению 
инфраструктурно- сервисной 
модели города. Важно было 
понять, что именно нужно 
городу и  как этого можно 
добиться.

— На горсовете, который со-
стоялся в феврале этого года 
по науке и технике, руководи-
телем Объединенного инсти-

тута ядерных исследований 
города Дубна, академиком 
РАН Григорием Трубниковым, 
был поднят вопрос непосред-
ственно перед Президентом 
России о наукоградах и том, 
какое будущее их ждет, —  
рассказывает Татьяна Ни-
колаевна. —  Необходимо 
специальное финансирование 
для развития городов с высо-
ким научно- технологическим 
потенциалом, потому что то 
финансирование, которое вы-
деляется сейчас на наукогра-
ды —  очень небольшое.

Хотите знать, сколько фе-
деральных денег получает 
первый наукоград России на 
развитие науки и  техноло-
гий в год? Менее сорока мил-
лионов! Это не то, что капля 
в море, это практически ни-
чего, нужно вложить еще раз 
десять такую сумму, чтобы 
можно было говорить «у нас 
есть немного денег на реали-
зацию проектов».

— Делать  что-то серьез-
ное, менять инфраструктуру 
на эти деньги —  нереально. 
В  ответ на запрос Трубни-
кова было дано поручение 
Правительству и вышло рас-
поряжение Председателя 
правительства России Миха-
ила Мишустина о проведении 
стратегической сессии АСИ 
совместно с Министерством 
образования и науки. В сес-
сии также должны принять 
участие города, вошедшие 
в пилот АСИ, —  продолжает 
Татьяна Леонова.

Города в  свою очередь 
должны представить свое ви-
дение развития и перспектив, 
и, самое важное, —  расска-
зать, что они могут дать госу-
дарству и чем могут быть ему 
полезны. То есть предоста-
вить железобетонные аргу-
менты для финансирования, 
доказать острую необходи-
мость специальной програм-
мы поддержки городов.

— На стратегической сес-
сии, которая состоялась на 
этой неделе, на площадке 
были Обнинск, Кольцово, Ко-
ролев, Глазов, Саров. То есть 
были выбраны разные горо-
да из разных регионов, что-
бы понять, какие есть общие 
проблемы, задачи и пути ре-
шения, —  говорит глава Ад-
министрации Обнинска.

ЧТО ОБСУДИЛИ 
НА СЕССИИ?

Выясняли, что такое го-
род с  высоким научно- 
т е х н о л о г и ч е с к и м 
потенциалом. Какие 
критерии ему, такому 
городу, должны соот-
ветствовать. Обсудили 
инфраструктуру, приш-
ли к общему знаменате-
лю, что она должна быть 
не только качественной 
и  современной, но еще 
и инновационной.
О б я з а т е л ь н ы м  д л я 
г о р о д а  с   в ы с о к и м 
нау чно - т ех ничес к и м 
потенциалом являет-
ся наличие нау чно - 
п р о и з в о д с т в е н н ы х 
объединений, должен 
быть налажен выпуск 
высоко технологичной 
продукции —  не менее 
20% от общего объема 
выпускаемой, должен 
быть кадровый потенци-
ал. Преимущество —  при-
сутствие госкорпорации 
Росатом и других госкор-
пораций, а также круп-
ных предприятий.
Самое важное: такие го-
рода должны разраба-
тывать и поддерживать 
критически важные для 
развития страны техно-
логии, которые позволят 
обеспечить технологиче-
ский суверенитет.

— В процессе работы об-
судили, а что каждый город 
может дать стране, какие стра-
тегические задачи он решает. 
Возьмем Обнинск —  реакторы 
малой мощности, как один из 
примеров. Для чего нужны та-
кие реакторы? Наш северный 
морской путь работает на них. 
Реакторы обеспечивают энер-
гию в удаленных поселках. То 
есть мы тут решаем важную 

стратегическую задачу. Далее. 
Наш завод радиофармпрепа-
ратов. Это совершенно новый 
подход к обеспечению россий-
ского рынка лекарствами но-
вого поколения. Следующая 
большая тема —  продоволь-
ственная безопасность и сель-
хозрадиология и  здесь мы 
тоже можем достойно высту-
пить и предложить техноло-
гии, которые смогут помочь 
в сохранении большого объ-
ема сельскохозяйственной 
продукции. И  еще. Самоле-
тостроение и  космические 
технологии —  это наши ком-
позитные материалы, которые 
разрабатываются у нас, —  от-
мечает Татьяна Леонова.

На самом деле перечислять 
возможности Обнинска мож-
но очень долго. Наш город 
действительно может предло-
жить стране очень многое. Но 
в то же время Татьяна Леоно-
ва отмечает, что важно каж-
дому городу определить свою 
технологическую нишу, что-
бы каждый занимался своим 
делом, а не десять городов —  
одним и тем же. Распыление 
ресурсов не сыграет на руку, 
уверена Татьяна Николаевна.

НЕ ФИНАЛ:

Также на сессии затрону-
ли вопрос, что города хотели 
бы получить взамен. Говори-
ли про медицину, образова-
ние, инфраструктуру, культуру 
и технологическое предпри-
нимательство. Поступили раз-
личные предложения, которые 
будут обобщаться.

— Сейчас стоит задача до-
казать руководству страны, 
что нужно поддерживать 
города с  высоким научно- 
технологическим потен-
циалом, которые создают 
основу технологического 
суверенитета и  являются 
точками роста. Но для это-
го нужно создать все усло-
вия, чтобы люди, которые 
здесь работают с удоволь-
ствием, продолжали это 
делать, а новые и существу-
ющие предприятия, могли 
пригласить новых сотрудни-
ков, —  подчеркивает Татья-
на Леонова.

Следующий шаг: АСИ со-
берет предложения, после 
чего будет сформировано 
предложение, проект, кото-
рый будет представлен Пра-
вительству. Обнинск готов 
активно включаться, и уже 
ведется работа над форми-
рованием критериев и пер-
спектив Обнинска.

— Также нужно понять, что 
именно нам мешает разви-
ваться: например, это могут 
быть  какие-то законодатель-
ные вещи, недостаточное фи-
нансирование и  так далее. 
И нужно обязательно пред-
ложить пути решение про-
блем, —  отметила Татьяна 
Николаевна.

А выделять нужно на разви-
тие городов не меньше мил-
лиарда в  год, в  противном 
случае не получится сделать 
многое. Но теперь мы точно 
знаем, где можно найти эти 
деньги. Главное, мотивировать 
Правительство.

Обнинску нужны миллиарды. Обнинску нужны миллиарды.   
И Татьяна Леонова знает, где их взятьИ Татьяна Леонова знает, где их взять

ИННОВАЦИИ
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С  приходом нового руководства в  КБ №  8 в  структу-
ре больницы очень многое изменилось. Начали реали-
зовываться проекты, которые были заморожены или 
и вовсе забыты, делаться ремонты, стала модернизиро-
ваться и оптимизироваться работа врачей и персонала. 
Но говорить, что уже все сделано или сделана хотя бы 
половина из необходимого —  слишком рано. Но система-
тический подход и планомерное решение вопросов дают 
шанс думать, что и дальше все будет получаться так же 
хорошо и ровно. Впрочем, постучим по дереву.

ШАГ ВПЕРЕД

Одна из задач руководства 
больницы —  наладить взаи-
модействие с Министерством 
здравоохранения Калужской 
области. Нельзя сказать, что 
прежде  каких-либо отношений 
между структурами не было, но 
скорее они напоминали, ска-
жем так, обычные отношения 
между коллегами и редко ког-
да превращались в   что-либо 
совместное, командное.

Сегодня КБ №  8, несмо-
тря на то, что входит в струк-
туру ФМБА России, активно 
сотрудничает и с калужским 
минздравом. Регулярные со-
вещания, визиты, встречи, 
обсуждения общих проек-
тов и перспектив —  сегодня 
это почти рутина. Министр 
здравоохранения Константин 

Пахоменко также довольно 
регулярно наведывается в КБ 
№ 8. В свой последний визит 
Константину Валентиновичу 
провели большую экскурсию 
по больнице.

Министру показали объекты, 
где сейчас проводится ремонт, 
и он отметил, что КБ меняется 
в лучшую сторону.

Например, на данный момент 
в детской поликлинике ведет-
ся реконструкция бассейна, ко-
торый не функционировал уже 
несколько десятков лет. Его на-
личие крайне важно в процес-
се реабилитации.

Инфекционное отделение, 
где проведен капитальный ре-
монт внутренних помещений, 
в  ближайшее время откроет 
свои двери. При содействии 
госкорпорации Росатом туда 
была закуплена мебель.

КБ № 8 ФМБА России и Министерство КБ № 8 ФМБА России и Министерство 
здравоохранения Калужской области здравоохранения Калужской области 
поддерживают теплые отношения поддерживают теплые отношения 
и работают в тандемеи работают в тандеме

АМБУЛАТОРНО-
ПОЛИКЛИНИЧЕСКАЯ 

СЛУЖБА (АПС)
 поликлиника на 1600 

посещений;
 детская поликлиника 

на 800 посещений;
 стоматологиче-

ская поликлиника на 200 
посещений;

 женская консультация 
на 200 посещений;

 диспансеры (4) по 50 
посещений.

МНОГОПРОФИЛЬНЫЙ 
СТАЦИОНАР

 круглосуточный ста-
ционар на 690 коек;

 дневной стационар 
на 129 коек (при АПС-87 
коек, при круглосуточном 
стационаре —  42 койки).

ОТДЕЛЕНИЕ СКОРОЙ 
МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ
 6 линейных врачебных 

и фельдшерских бригад.

РОДИЛЬНЫЙ ДОМ
 акушерское отделе-

ние —  30 коек;
 отделение акушер-

ской патологии беремен-
ности —  23 койки.

СОТРУДНИКИ

 Врачи —  70;
 Средний 

медперсонал —  80;
 Младший 

медперсонал —  78;
 Прочий 

персонал —  82.

ИЗ ЧЕГО СОСТОИТ КБ № 8
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 Пахоменко отметил, 
что руководство больни-
цы ведет грамотную ра-
боту, чувствует и знает, 
что необходимо населе-
нию Обнинска, и стара-
ется удовлетворять все 
запросы.

ТЕСНОЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ

— Между региональ-
ным министерством и КБ 
№  8 ФМБА России на-
лажено взаимодействие 
в рамках онкологической 
помощи —  то есть па-
циенты из Калуги могут 
получать лечение здесь, 
а  также жители других 
районов области. Также 
мы взаимодействуем с со-
судистым центром по той 
же аналогии.

Очень радует установ-

ка новой программы на 
станции Скорой меди-
цинской помощи —  это 
региональная програм-
ма, закупленная в рамках 
взаимодействия с  об-
ластным центром Скорой 
медпомощи и медицины 
катастроф, которая по-
зволит интегрировать 
скорую КБ № 8 в регио-
нальную систему. То есть 
все бригады и автомоби-
ли будут отображаться на 
карте, и диспетчеры смо-
гут регулировать потоки 
и ускорить приезд.

В планах интегрировать 
КБ № 8 в систему 122 —  
чтобы жители Обнинска 
могли по единому номеру 
записаться к врачу, ре-
шить другие вопросы.

Хочу отметить, что та-
ких масштабных ремон-

тов в КБ № 8 не было со 
времен СССР и  это хо-
рошо, Проблемы есть 
и  остаются, мы вместе 
стараемся их системно 
решать, —  сказал Кон-
стантин Пахоменко.

Показали министру 
и  большой ремонт ре-
креационной зоны пер-
вой поликлиники. После 
окончания работ ее во-
обще будет не узнать. 
Задуманы зоны отдыха 
и пребывания пациентов, 
зеленые зоны, удобная 
стойка регистратуры, со-
временный дизайн. Кон-
стантин Валентинович 
даже дал несколько со-
ветов, как было бы лучше 
обустроить те или иные 
зоны и сделать холл еще 
более комфортным для 
жителей.

Стоматологическая поликлиника 
начала оказывать все услуги в сфе-
ре имплантологии вдобавок к тем, 
которые уже были. Также поликли-
ника переедет в пристройку у дет-
ской поликлиники, где раньше был 
«Жемчуг». По весне там проведут 
обследование кровли и при необ-
ходимости подлатают крышу. Пла-
нируется, что к середине лета все 
работы будут завершены.

Решение о переезде было при-
нято по нескольким причинам: 
во-первых, помещение новее 

и с более качественным ремон-
том, во-вторых, там получится 
разместить рентген- кабинеты, 
а  это уже удобнее пациентам, 
так как не придется делать сни-
мок в одном месте, а потом ехать 
в  другое. И,  в-третьих, как вы 
знаете, стоматологическая по-
ликлиника сейчас расположе-
на в  жилом доме и  довольно 
регулярно поступают жалобы 
от жителей в частности на шум 
оборудования.

А ЕЩЕ?

В этом году руководство КБ № 8 
подало заявку на квоты и плани-
рует получить больше 300 квот по 
разным направлениям: эндоско-

пическая хирургия, гинекология, 
урология, ортопедия и травмато-
логия. 200 квот —  на протезиро-
вание крупных суставов.

КАКИЕ ЕЩЕ ПЕРЕМЕНЫ В КБ № 8?

СТРОИТЕЛЬСТВО

Томительное ожида-
ние жителей посел-
ка Мирный подходит 
к концу. 15 марта в го-
р о д е  п р о й д у т  п у -
бл и ч н ы е  с л у ш а н и я 
п о  пр о е к т у  п л а н и -
ровки и  межевания 
территории жилой за-
стройки в  границах 
26 микрорайона. Речь 
и д е т  о   с т р о и т е л ь -
стве новых жилых до-
мов для переселения 
жильцов 11 двухэтаж-
ных брусчаток, распо-
ложенных в этой части 
наукограда.

ЗАСТРОЙЩИКУ УКАЗАЛИ НА 
НАРУШЕНИЯ

Многие уже не верили, что 
их  когда- нибудь переселят. 
Председатель ТОС «Мир-
ный» Валерий Астахов неод-
нократно говорил, что свой 
микрорайон жители очень 
любят —  он спокойный, ле-
том утопает в  зелени, да 
и люди здесь душевные —  
настоящие старожилы Об-

нинска. Поэтому все 
хотели бы попасть 
в  один дом или 
в  дома, располо-
женные рядом. Что, 
собственно говоря, 
и запланировано.

Н е о д н о к р а т н о 
жители брусчаток 
жаловались на пле-
сень в  старых по-
стройках, на ветхие 
деревья, стоящие 
рядом с их окнами, 
а также на то, что им при-
ходится платить за капре-
монт. Но эти средства, как 
нам неоднократно объясня-
ли в Фонде капремонта, не 
должны пропасть. И если их 
не удастся потратить на при-
ведение в порядок старого 
дома, то они будут направ-
лены на оплату его сноса. 
А это тоже весьма дорого-
стоящее «удовольствие».

Следует отметить, что 
публичные слушания из-
начально планировались 
в декабре 2022 года, но тог-
да представленный проект 
был возвращен мэрией за-
стройщику на доработку.

—  С о с т а в 
предс тавлен-
ного проек та 
планировки тер-
ритории и про-
екта межевания 
территории не 
соответствует 
т р е б о в а н и я м 
статей  42 и  43 
Гр а д о с т р о и -
тельного кодек-
са Российской 
Федерации, —  

коротко пояснила главный 
архитектор города Ольга 
Лапина.

Были выявлены наруше-
ния, которые застройщику 
необходимо было устранить 
до февраля текущего года. 
И с поставленной задачей 
представители строитель-
ной компании справились 
вполне успешно.

В МИРНОМ ХОТЯТ ТИШИНЫ

Жители Мирного к публич-
ным слушаниям готовятся 
активно. Они уже неодно-
кратно посетили Управление 
архитектуры и градострои-
тельства города с  целью 
ознакомления с  проектом 
и  у  них возникли вопро-
сы, замечания и предложе-
ния, которые они озвучат 
непосредственно на меро-
приятии. Но некоторые во-
просы Валерий Иванович 
 все-таки раскрыл нашим 
журналистам.

В  частности, у  жителей 
есть подозрение, что ког-
да начнется возведение 
уже второго нового дома на 
улице Кутузова, строитель-

ная техника будет курси-
ровать мимо их брусчаток. 
Их это очень пугает, и  об 
этом они обязательно по-
говорят с представителями 
застройщика.

К р о м е  т о г о , 
жильцы предпо-
лагают, что квар-
т иры в   новы х 
высотках будут 
больше, чем в их 
брусчатках, и ког-
да встанет вопрос 
о замене, напри-
мер, «двушки» на 
«двушку», то их 
заставят допла-
чивать за допол-
нительные метры. 
Средств у людей нет, а кре-
диты им брать не хотелось 
бы. Но в  ближайшее вре-
мя они получат исчерпыва-
ющие ответы на все свои 
вопросы.

Напомним, что слушания 
состоятся 15 марта с 16:00 
до 17:00 в актовом зале об-
нинской городской админи-

страции (кабинет 404, 4-й 
этаж).

А всего до 2027 года в 26 
микрорайоне планируют по-
строить 13 многоквартир-

ных жилых домов. 
Пять девятнадца-
тиэтажных домов 
возведут на ули-
це Кутузова. Из 
них три —  с под-
земными паркин-
гами. И  восемь 
пятиэтажек по-
строят на месте 
старых брусчаток, 
после того, как 
оттуда переселят 
жителей.

К р о м е  т о г о , 
проектом предусмотре-
но строительство в том ме-
сте детского сада на 100 
мест, обустройство детских 
и  спортивных площадок, 
парковок, а  также пар-
ка. Так что через несколь-
ко лет мы не узнаем данный 
микрорайон.

 ► Инна ЕМЕЛИНА

ЖИТЕЛИ МИКРОРАЙОНА «МИРНЫЙ» ОПАСАЮТСЯ, 
ЧТО ИХ ЗАСТАВЯТ ДОПЛАЧИВАТЬ ЗА НОВОЕ ЖИЛЬЕ

Та самая первая высотка в Мирном

В Мирном построят 13 домов Старые домики давно прогнили

Валерий АСТАХОВ

Ольга ЛАПИНА
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В ЗАКСОБРАНИИ

РЕГИОН

Ученики начальных 
классов средней об-
щеобразовательной 
школы № 2 в поселке 
Бабынино заново «от-
крывали» д ля себя 
учебное заведение. 
По с ле ка пр е мон т а, 
которого в  здании не 
было почти 60  лет, 
оно измени лось до 
неузнаваемости.

Теперь светлые, обновлен-
ные классы с интерактивным 
оборудованием, современ-
ной мебелью, медицинский 
кабинет, даже шахматная 
и игровая комнаты появи-
лись здесь на радость детям 
и их родителям. Школа заи-
грала яркими красками бла-
годаря кропотливому труду 
строителей. Заменена кров-
ля, отопление, вентиляция, 
водоснабжение, полы, уте-
плен фасад, выполнена 
внутренняя отделка. Всего 
более 80 миллионов руб-
лей израсходовано, чтобы 
создать современную об-
разовательную среду. Еще 

12 миллионов было 
выделено на закупку 
оборудования.

— Каждый кабинет 
обошелся в сумму более 
900  тысяч руб лей, —  
поделилась директор 
школы Марина Воло-
шедова. —  Теперь наша 
школа прекрасна, как 
мечта, и  наша мечта 
сбылась, —  дополняют 
ее педагоги.

Частыми гостями на объ-
екте были представите-
ли родительского комитета 
и депутаты. Возникающие 

проблемы решали вместе.
— Важно, чтобы вы бе-

регли все, что таким трудом 
досталось, —  обратился 
к  ученикам председатель 
парламента Геннадий Ново-

сельцев. —  В области 
в прошлом году было 
полностью отремон-
тировано 10 школ. 
В текущем нужно от-
ремонтировать 16, 
плюс несколько пе-
реходящих объек-
тов. Это программа 
партии «Е ДИНА Я 
РОССИЯ», —  подчер-
кнул спикер и поже-

лал детям хороших оценок 
и здоровья.

Здоровье зависит и  от 
качества питания. Дирек-
тор рассказала, что все 223 

ученика питаются бесплат-
но. Для льготных категорий, 
в том числе детей участни-
ков СВО, выдаются дополни-
тельно полезные продукты.

Ученики с  удовольстви-
ем осваивали пространство 
школьной столовой. В меню 
в этот день были макароны 
с мясом и супчик. Все съе-
дено с аппетитом.

В таких условиях, школь-
ники непременно смогут 
раскрыть свои таланты, что-
бы в дальнейшем принести 
пользу родному региону.

 ► Надежда ПЕТРОВА

ЭКОНОМИКА

6  мар т а сос т оя лась 
расширенная коллегия 
регионального мини-
стерства конкурентной 
политики, на которой 
были подведены ито-
ги работы за 2022  год 
и  намечены планы на 
предстоящий период.

На мероприятии, кото-
рое прошло в  Агентстве 
развития бизнеса, присут-
ствовал председатель За-
конодательного собрания 
области Геннадий Новосель-
цев, заместитель губернато-
ра области Владимир Попов, 

руководители муниципалите-
тов, промышленных и торго-
вых площадок.

В своем докладе министр 
конкурентной политики ре-
гиона Николай Владими-
ров отметил, что основным 
направлением работы ве-
домства было и  остаёт-
с я  сов ерш енс т в ов ание 
контрактной системы. В ми-
нувшем году министерство 
смогло так упростить заку-
почные процедуры, что те-
перь документы о  приёмке 
можно подписывать в элек-
тронном виде на всех этапах 
сделки. Таким образом, было 
проведено 10 тысяч конку-

рентных процедур на 36 мил-
лиардов руб лей. В том числе 
9,5 миллиардов составила 
сумма конкурентных закупок 
в рамках нацпроектов.

«Чтобы не запу таться 
в сложностях законодатель-
ства о закупках, рекомендую 
подписаться на наш канал 
(«База знаний (госзаказ Ка-
луга»). Канал доступен в мес-
сенджере «Телеграм» и  на 
платформе «Яндекс Дзен», 
в среднем каждую нашу пу-
бликацию просматривают 
более 400 раз», —  отметил 
министр, обращаясь к участ-
никам совещания.

Вторым важным направ-
лением деятельности ми-
нистерства также является 
обеспечение сбалансиро-
ванной тарифной политики. 
Николай Владимиров под-
черкнул, что ранее изменение 
тарифов на коммунальные 
услуги происходило ежегод-
но. В 2022 году индексация 
была проведена в два эта-
па, что позволило отсрочить 
следующее изменение цены 
на полтора года. В минувшем 
году продолжился контроль 

2400 тарифов, сборов, над-
бавок, стандартизированных 
тарифных ставок и индивиду-
альных плат, установленных 
для 300 подведомственных 
организаций.

Что касается развития по-
требительского рынка, по 
результатам совместной ра-
боты с муниципалитетами на 
6% увеличилось количество 
нестационарных торговых 
объектов круглогодично-
го размещения. Количество 
мест для сезонной торговли 
выросло на 10%. Число ра-
зовых праздничных, темати-
ческих ярмарок увеличилось 
на 43%. В Калуге при участии 
Минромторга России была 
организована первая в стра-

не винная ярмарка с  каче-
ственным алкоголем. Вместе 
с тем из оборота было изъято 
333,5 декалитров нелегаль-
ной алкогольной продукции.

Среди первоочередных 
задач на 2023  год Нико-
лай Владимиров обозначил 
переход на типовые фор-
мы экспертных заключений 
в  сферах теплоснабжения, 
водоснабжения и водоотве-
дения. Продолжится рабо-
та по установлению тарифов 
и  адаптация региональной 
контрактной системы заку-
пок. Продолжится работа по 
предоставления услуг в элек-
тронном виде, без личного 
обращения заявителя в упол-
номоченный орган.

БАБЫНИНСКАЯ ШКОЛА № 2 ПОСЛЕ КАПРЕМОНТА 
ОПРАВДАЛА МЕЧТЫ ДЕТЕЙ И ПЕДАГОГОВ

Благодаря антикризисным мерам рынок госзакупок Благодаря антикризисным мерам рынок госзакупок 
Калужской области был своевременно стабилизированКалужской области был своевременно стабилизирован
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АКТИВНОСТЬ

8 марта в Калужском Двор-
це спорта «Центральный» 
губернатор области Владис-
лав Шапша побывал на 19-м 
хоккейном матче первенства 
Центрального федерального 
округа среди юниоров. Хок-
кейный клуб «Калуга» при-
нимал у себя соперников из 
хоккейного клуба «Олимпий-
ский» (г. Рязань). Почетными 
гостями матча стали замести-
тель главы региона Владимир 
Попов, городской Голова Ка-
луги Дмитрий Денисов и ми-
нистр спорта области Олег 
Сердюков.

До начала игры Владислав 
Шапша встретился с нашей 
юниорской хоккейной ко-
мандой. Напутствуя ребят, он 
подчеркнул, что победа в этот 
день особенно важна: «У вас 
сегодня очень ответственная 
миссия. На вас смотрят ваши 
мамы, сестры, близкие, ваши 
девчонки. Вас пришли под-
держать три тысячи человек. 
Вы подняли высокую планку. 
Выйти сегодня на лед и побе-
дить —  дело чести. Отступать 
некуда. Я желаю вам успехов. 
Калуга —  вперед!»

Капитан команды Егор Ста-
новов поблагодарил губерна-
тора за помощь и поддержку 
ХК «Калуга». «Мы  обеща-
ем оправдать ваше доверие 

и показать хорошую игру» —  
заверил он Владис лава 
Шапшу.

Глава региона с  трибуны 
приветствовал организато-
ров хоккейного турнира, его 
участников и болельщиков. 
Он пожелал парням уверен-
ных спортивных побед, а всех 
присутствующих женщин 
поздравил с праздником —  
Международным женским 
днем 8 Марта.

Это был ответственный 
и принципиальный домаш-
ний матч. Калужские спор-
тсмены проявили лучшие 
качества: волю, стремление 
к победе, лидерство и в то же 
время умение работать на ко-
манду. Заключительная игра 
ХК «Калуга» на домашнем 
поле увенчалась победой 
со счетом «6:1». Предыду-
щий успех наших хоккеистов 
стал отличным подарком 
калужанам- мужчинам на-
кануне Дня защитника От-
ечества. В Международный 
женский день наши хоккеи-
сты также порадовали пре-
красную половину Калуги. 
Это уже 13-я победа в тур-
нирах Юниорской хоккейной 
лиги.

Заключительный матч се-
зона ХК «Калуга» проведет 
на выезде. 12 марта калужа-

не сыграют с ХК «Созвездие» 
из Воронежа. У наших парней 
есть все шансы показать себя 
в последней игре и завоевать 
«серебро» турнира. Кроме 
того, ХК «Калуга» переходит 
из дивизиона «Б» Юниорской 
хоккейной лиги на ступень 
выше —  в дивизион «А».

Калужская хоккейная шко-
ла будет развиваться. Губер-
натором принято решение 
о  создании еще двух хок-
кейных команд. Одна поя-
вится на базе спортивной 
школы «Олимп» в  Обнин-
ске в  дивизионе «Б» ЮХЛ. 
Вторая команда будет соз-
дана совместно с  КГУ им. 
К. Э. Циолковского для уча-
стия в Студенческой хоккей-
ной лиге.

На координационном со-
вещании руководителей 
органов государственной 
власти и  территориаль-
ных федеральных органов 
власти региона, которое 
провела заместитель гу-
бернатора —  руководитель 
администрации губернато-
ра Карина Башкатова, была 
рассмотрена реализация на 
территории региона Ука-
за Президента «О  некото-
рых мерах по реализации 
государственной полити-
ки в  сфере защиты детей- 
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей» 
за 2022 год.

По данным заместителя ми-
нистра труда и социальной 
защиты региона Елены Алек-
сеевой, в Калужской области 
по итогам года на 3,2% сни-
зилась численность детей- 
сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей, по 
сравнению с предыдущим го-
дом (на 1 января 2023 года —  
2334 человека, на 1 января 
2022 года —  2410 человек).

За 10 лет действия Указа на 
территории Калужской обла-
сти в два раза снизилось чис-
ло детей- сирот (на 1 января 
2013 года —  4656 человек 
или 2,7% от общего количе-
ства детского населения).

Продолжалось развитие ин-

ститута замещающей семьи. 
С учетом ранее выявленных, 
устроено в семьи в течение 
2022 года 360 детей- сирот, 
в том числе 23 ребенка воз-
вращены в кровные семьи.

В  соответствии с  дого-
воренностью губернатора 
Владислава Шапши и Уполно-
моченного по правам ребенка 
при Президенте Российской 
Федерации Марии Львовой- 
Беловой Калужская область 

в июле текущего года одной 
из первых приняла на себя 
обязательство по устройству 
в семьи граждан детей- вос-
питанников школ-интернатов 
из ДНР. В пять семей Калуж-
ского региона устроено 25 
детей- сирот. В  настоящее 
время дети успешно обучат-
ся в образовательных учреж-
дениях, ГБУ КО «Содействие» 
проводит их сопровождение.

Особая зона ответственно-
сти государства —  обеспе-
чение социальных гарантий 
для детей- сирот, защита их 
жилищных и имущественных 
прав.

По состоянию на 1  ян-
варя 2023  года в  список 
детей- сирот, лиц из их числа, 
подлежащих обеспечению 
жилыми помещениями спе-
циализированного жилищно-
го фонда Калужской области, 
включено 2470 человек.

В 2022 году фактически вы-
несено 160 решений о предо-
ставлении жилых помещений 
лицам из числа детей- сирот. 
В  декабре 2021  года за-
к уплены 83 квартиры, 
в 2022 году —  73 квартиры, 
4 квартиры высвободились 
в специализированном жи-
лищном фонде.

В январе 2023 года лицам 
из числа детей- сирот пре-
доставлено 13 жилых поме-
щений, закупленных в конце 
2022 года.

На основании действия 
регионального законода-
тельства детям- сиротам, 
а также лицам из их числа, 
постоянно или преимуще-
ственно проживающим на 
территории Калужской об-
ласти, предоставляется ком-
пенсация на оплату расходов 
по договорам найма жилых 
помещений.

В ДВА РАЗА СОКРАТИЛОСЬ КОЛИЧЕСТВО СИРОТ В РЕГИОНЕ

Владислав Шапша Владислав Шапша 
пообщался с юными пообщался с юными 
хоккеистамихоккеистами

Юниорская хоккейная 
команда была создана 
летом 2022 года на базе 
спортивной школы «Кос-
мос». Ребята 2006 года 
рождения. Тренеры: Ку-
динов Александр Серге-
евич (главный тренер), 
Ушаков Илья Игоревич 
(второй тренер) и Арта-
нов Роман Юрьевич (тре-
нер по физ. подготовке). 
Команда представила 
наш регион в Юниорской 
хоккейной лиге (Регион 
«Центр») уже в  сезоне 
2022–2023 гг. Она дебю-
тировала в  первенстве 
ЦФО среди юниоров.

Матчи ХК «Калуга» 
сразу стали зрелищ-
ными: выход спортсме-
нов сопровождается не 
только музыкальным, 

но и световым шоу. По 
н е д ав н е й  т р а д иц ии 
юные хоккеисты вме-
сте со зрителями поют 
негласный гимн хок-
кейного клуба «Трава 
у дома» (ведь Калуга —  
родина теоретической 
космонавтики).

«Домашние» матчи 
собирают полные зри-
тельские трибуны (около 
3000 человек). На матч 
22  февраля (ХК  «Калу-
га» —  ХК «Россошь») 
билеты разошлись за 
два дня, на матч 8 мар-
та (ХК  «Калуга» —  ХК 
«Олимпийский») 3000 
билетов были приобрете-
ны за один день. В Калу-
ге игра 16-летних парней 
вызывает невероятный 
ажиотаж.

СПРАВОЧНО

СОСЕДИ
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Друзья, а вы знали, что 
в  Обнинске есть свой 
«Экоцентр»? Он был от-
крыт осенью 2022 года 
в  здании бывшего туа-
лета рядом с магазином 
«Самсон». Почему ад-
министрация выделила 
такое сомнительное по-
мещение, вызывающее 
вопросы, это уже отдель-
ная тема для разговора, 
сегодня не об этом.

Так вот. «Экоцентр». Перед 
собой экоцентр ставит доста-
точно амбициозные задачи, 
начиная с эко-просвещения, 
заканчивая приемкой различ-
ных отходов, которые после 
отправляются на переработку.

ТАКАЯ ЦЕЛЬ

— «Экоцентр» —  это АНО 
«Цель № 12», —  рассказыва-
ет основатель и руководитель 
экоцентра Анна Лутай. —  Что 
это за цель? Она была соз-
дана Всемирной народной 
ассамблеей и  заключается 
в обеспечении перехода к ра-
циональным моделям потре-
бления и производства. Это 
не только про переработку —  
гораздо шире. То есть мы учим 
потреблять ответственно: ми-
нимизировать, уходить от 
одноразового.

До появления отдельно-
го помещения, экоактиви-
стам пришлось пройти долгий 
и  трудный путь. Есть ребя-
та, борцы за экологию из со-

общества «Курс на чистый 
Обнинск» —  вместе с Анной 
они организовывали различ-
ные экологические акции, 
всячески старались распро-
странить максимум сведений 
о  грамотном потреблении. 
Администрация Обнинска по-
зволила им даже проводить 
акции на площади у «Плазы». 
Однако в холодное время года 
несколько часов на улице со-
ртировать по мешкам десятки 
видов отходов, согласитесь, 
было некомфортно.

— Потом мы познакомились 
с руководителем Обнинского 
молодежного центра Сергеем 
Чуриным, и так удачно удалось 
договориться —  нам предо-
ставили помещение в здании 
молодежного центра, чтобы 
мы могли проводить акции по 
сбору вторсырья, —  расска-
зывает Анна. —  Но так как все 
происходило на выходных —  
мы по факту доставляли не-
кие неудобства сотруднику 
ОМЦ. То есть их человек при-
ходил в свой выходной, откры-
вал нам двери, ждал пока мы 
всех примем, потом все рас-
сортируем, уберем за собой. 
В общем, не самый лучший вы-
ходной, как понимаете.

ЕСТЬ ИДЕЯ, ЕСТЬ ПЛАН

Но у медали, как известно, 
две стороны. В помещения об-
нинцы шли гораздо активнее, 
чем на уличные акции. И тогда 
и родилась идея о создании 
собственного «Экоцентра».

— Чтобы человек мог при-
йти в любое время, сдать му-
сор, получить информацию. 
И  эко-просвещение очень 
важно! Что можно сделать из 
макулатуры, а что получают 
из TetraPak? Вот мы и хоте-
ли дать людям это все пощу-
пать, посмотреть, показать 
и рассказать, —  продолжает 
Анна.

Администрация Обнинска 
внимательно выслушала ко-
манду «Курс на Чистый Об-
нинск», попросила примеры 
аналогичных центров и, по-
нимая важность, дала добро 
на помещение.

— Хотя мы просили по пло-
щади в три раза больше, ко-
нечно, чтобы было место 
под склад, лекторий, удоб-
ный подъезд, —  улыбается 
Анна. —  Но ничего, будем на-
чинать с малого.

«Экоцентр» сегодня —  кро-
хотное помещение, где десять 
взрослых уже не вместят-
ся. По периметру —  стелла-
жи с различными коробками 
и мешками. На каждой своя 
маркировка —  для каких от-
ходов какая коробка.

— Мы аргументировали, что 
это помещение по размерам 
совсем не подходит под за-
планированную деятельность 
экоцентра, но «другого сейчас 
нет» ответили в администра-
ции. Однако видя нарастаю-
щую популярность экоцентра 
обещали присмотреть вари-
анты попросторней на буду-
щее, —  говорит Анна.

О цели № 12, пластике, О цели № 12, пластике, 
который спас планету, который спас планету, 
и том, почему грамотное и том, почему грамотное 
потребление важнопотребление важно

Анна ЛУТАЙ

Купоны эко-лояльности позволяют получить скидку в ресторанах 
и салонах красоты
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ХОЛОДНО, ТЕСНО, НО СВОЕ

В здании экоцентра адми-
нистрация сделала ремонт, 
однако проблем в  нем хва-
тает. Помещение абсолютно 
не отапливаемое, так что зи-
мой и в холодное время пря-
мо посередине маленькой 
комнатки гордо красуется 
обогреватель. С одной сто-
роны он крадет пространство 
и создает неудобства посети-
телям —  не споткнуться о него 
сложно, а с другой —  без него 
находиться несколько часов 
в полусыром и холодном зда-
нии было бы, мягко говоря, 
неуютно.

Но даже несмотря на все не-
доработки, недостатки, про-
блемы внутри экоцентра очень 
уютно. Не подумайте, это не 
комнатушка, где свален разный 
мусор. Нет, здесь можно найти 
и различные арт-объекты, сде-
ланные из отходов, получить 
сделанную своими руками от-
крытку из старых тетрадей. 
Кстати, этот метод называется 
апсайклинг —  это когда то, что 
вчера было мусором, сегодня 
стало объектом культуры.

— Также у нас работает про-
грамма лояльности —  я дого-
ворилась с несколькими кафе, 
магазинами, салонами красоты 
о сотрудничестве. То есть че-
ловек, который приходит к нам 
и сдает мусор, получает кар-
точку эко-лояльности и может 
купить кофе или пирожное со 
скидкой или посетить парикма-
хера, —  делится Анна. —  Это 
хороший способ мотивировать 
людей. Хороший и рабочий.

— Вы говорили про эко-
просвещение. А где же вам 
делиться всей полезной ин-
формацией, если тут даже 
людей посадить некуда?

— Выкручиваемся, —  улы-
бается Анна. —  То есть прихо-
дит человек  что-то сдать, я ему 
начинаю рассказывать про то 
и про это, люди с интересом 
слушают. Недавно вот школьни-
ки были, их вообще пришлось 
партиями запускать, с  ними 
тоже пообщались. Нет, к сожа-
лению, отдельного лектория 
нет, да и здесь разместиться 
сложно, поэтому рассказываем 
и показываем, так сказать, не 
отрываясь от сортировки.

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, НУЖНЫ ОТВЕТЫ

—  А  з аи н те р е со в а н -
ность в грамотном потре-
блении и сортировке среди 
людей есть вообще? И заин-
тересованность приезжать 
в «Экоцентр» с мусорными 
мешками?

— Есть у тех, кто о нас зна-
ет. Но даже когда люди прихо-
дят впервые, они задают много 
вопросов. Например, знаете ли 
вы, что только пакетов суще-
ствует семь разновидностей?

— Конечно, нет.
И тут становится понятно, 

что Анна действительно горит 
своим делом. Лекция о раз-
ных пакетах была недолгой, но 
очень интересной. Анна упои-
тельно рассказывала о пакетах 
фальгированных, полиэтиле-
новых, говорила о способах 
их переработки и во что мож-
но превратить вчерашнюю 
упаковку. Как нужно правиль-
но сортировать пакеты, почему 
важно не смешивать полипро-
пилен с полиэтиленом.

— А вот такие пакеты, —  
Анна достает упаковку от чип-
сов. —  Станут тротуарной 
плиткой.

Потом Анна призналась, что 
про каждую бутылку и пакет 
она может говорить часами —  
расписать путь переработки 
буквально поэтапно.

ОТ АВТОРА
Знаете, что меня всег-
да цепляет в людях? Го-
рящие глаза. Такие люди 
живут своим делом, ды-
шат им. Они не думают 
ни о заработке, ни о пре-
ференциях, у них в голо-
ве есть идея и они готовы 
ночами не спать ради нее. 
Вот Анна —  удивительный 
пример грамотного соче-
тания горящих глаз и даль-
новидного человека. Она 
прекрасно понимает, что 
на одном голом энтузи-
азме далеко не уедешь 
и  что работа экоцентра 
несколько раз в неделю —  
ни о чем. Тем более что 
сюда приходят в свое сво-
бодное время активисты, 
бросают семьи, детей, 
личные дела и идут рас-
сказывать об экологии го-
рожанам. Поэтому Анна 
планирует получить грант. 
Собирает сейчас идеи, го-
товится выйти с  проек-
том. Я спросила у нее, на 
что она потратит, напри-
мер, грантовый миллион. 
И Анна ответила: сотруд-
ника найму, чтобы каждый 
день тут находился.

ПРЕДВЗЯТОСТЬ К ВОЛОНТЕРАМ

— Команда «Экоцентра», 
кто эти люди?

— Есть я, которая отвечает 
за имидж, за работу, привле-
чение партнеров, логистику 
и так далее. И остальные ре-
бята, которые называют себя 
волонтерами. Но я пытаюсь от 
этого слова несколько уйти.

— Почему?
— Потому что к волонтерам 

в Обнинске, именно к самому 
определению, не очень прият-
ное и предвзятое отношение. 
Инициативная группа —  так 
гораздо лучше. Ребята помога-
ют, активничают. Бывают слож-
ности, конечно. Но я смотрю на 
все с огромным оптимизмом.

— Если по-хорошему и чест-
но, чего вам сейчас не хвата-
ет? Людей? Денег? Времени?

— Понимания людей, для 
чего нужен «Экоцентр».

— А для чего он нужен?
— Для того чтобы научиться 

управлять своими отходами. 
Глобальная цель —  научиться 
понимать, что ответственность 
начинается на полке супер-
маркета, когда выбираешь то-
вар —  надо заранее думать, 
куда пойдет эта бутылка или 
пакет, можно ли эту упаковку 
переработать. Для этого нуж-
но знание —  а эти знания мы 
готовы дать.

— Мы все помним, что надо 
отказываться от пластика.

— Не надо отказываться от 
пластика.

— Как так? Кругом пестрит 
информация и слоганы о необ-
ходимости не использовать 
пластик?

— Вы что! Пластик на самом 
деле спас человечество. У нас 
медицина на одноразовом 
пластике, автопром —  пла-
стик, вся бытовая техника —  
пластик. Я не демонизирую 
пластик. Пластик остановил 
гибель слонов, когда их убива-
ли ради бивней, чтобы сделать 
шарики для бильярда, теперь 
они делаются из пластика. 
Плох тот пластик, который, 
скажем так, одноразовый —  
упаковки от пирожных и так 
далее. Тут я пропагандирую 
использовать оборотные кон-
тейнеры. Но здесь пока обо-

ротная тара не прижилась. 
Люди не понимают, как можно 
заказать пиццу или картошку 
фри в многоразовой коробке. 
Я уже два года курирую про-
ект в Калужской области по 
скидкам за напитки в  свою 
кружку.

— То есть можно прий-
ти со своей термокружкой 
в кафе и получить напиток 
дешевле?

— Верно. Вы не покупае-
те стакан, считаете, уже гра-
мотно потребляете. Но люди 
мало хотят таскать за собой 
«тяжести».

— А как вы оцениваете 
уровень эко-просвещения 
в Обнинске?

— Низкий. И  тут большой 
провал регоператора, он дол-
жен проводить работу с на-
селением, а у нас тут полный 
провал, к  сожалению. Люди 
очень мало знают о грамотном 
потреблении, сортировке, пе-
реработке и так далее.

Полная ГАЗель макулатуры, пластиковых бутылок, полиэтилена 
и полипропиленовых контейнеров за одну рабочую неделю —  
минимальная норма сбора в экоцентре. На фото Анна Лутай (АНО 
«Цель N12») и команда «Курс на Чистый Обнинск»

График работы  
Экоцентра  

(ул. Комарова,1): 
ЧТ— 10:00-13:00; 
ПТ— 16:30-19:00; 
СБ — 10:00-13:00.
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Спортивные праздники  Спортивные праздники  
с Sс SINTECINTEC Group —  всегда  Group —  всегда 
долгожданное событие долгожданное событие 
для Обнинскадля Обнинска

БОЛЕЕ 250 УЧАСТНИКОВ ИЗ РАЗЛИЧНЫХ УГОЛКОВ РОССИИ. РЕКОРДНЫЙ 
ПРИЗОВОЙ ФОНД В ЭТОМ ГОДУ СОСТАВИЛ ПОЧТИ 1 МЛН РУБЛЕЙ. 
РАЗНЫЕ ДИСТАНЦИИ. РАЗНЫЕ ВОЗРАСТА. ЯРКИЕ ЭМОЦИИ.
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ЗАМ. ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА 
КОМПАНИИ SINTEC GROUP ДМИТРИЙ 

САМБУРОВ:

— Вот уже несколько лет наша 
компания SINTEC Group проводит 
лыжные соревнования. Как всегда 
мы стараемся сделать все, чтобы 
спортсменам и гостям нашего го-
рода было комфортно, уютно. И из 
года в год все лучше и лучше у нас 
это происходит. Одно остается не-
изменным —  мы всех очень рады 
видеть. В этом году наш призовой 
фонд удвоился. Думаю, это будет 
еще одним стимулом для того, что-
бы ярче и интересней выступали 
наши гости! 

МИНИСТР СПОРТА КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ОЛЕГ СЕРДЮКОВ:

— Компании SINTEC Group боль-
шое спасибо за то, что ежегодно 
организовывает такие соревнова-
ния. В этом году даже постарались 
и заказали великолепную погоду. 
Это соревнование является знако-
вым для региона. Вместе с SINTEC 
мы хотим сделать так, чтобы со 
следующего года эта лыжная гон-
ка стала всероссийской и попала 
в  календарный план Минспорта 
России. 

ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ ФЛГ ОБНИНСКА 
КОНСТАНТИН ВОЙТОВ.

— Гонка на призы SINTEC Group —  
один из самых главных стартов лыжно-
го сезона. Приехали 480 участников из 
16 крупных городов, среди них и меж-
дународные мастера.

ВЕДУЩИЙ ПРОГРАММЫ «УТРО РОССИИ» 
НА КАНАЛЕ «РОССИЯ-1» ДЕНИС СТОЙКОВ:

— Радует, что откликается такое большое ко-
личество народа! Все на позитиве! Отличная 
программа и организация мероприятия —  при-
сутствовали мировые звезды спорта! Погода 
тоже не подвела —  мороз и солнце —  все чу-
десно! Мажем лыжи, точим палки!

ТРЕХКРАТНЫЙ ЧЕМПИОН МИРА ПО БИАТЛОНУ МАКСИМ ЧУДОВ:

— Дети, взрослые получили максимум положительных 
впечатлений! Прекрасная ровная трасса, высокого уров-
ня. 

ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ ФЛГ ОБНИНСКА, КОНСТАНТИН ВОЙ ТОВ:

— Гонка на призы SINTEC Group —  один из самых глав-
ных стартов лыжного сезона. Приехало множество участ-
ников, среди них и международные мастера! Погода тоже 
не подвела: –10–12 —  лучшая для спортсмена температура!

Все, абсолютно все участники соревнований отметили высокое 
качество трассы
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— Кто должен воспиты-
вать детей: семья, шко-
ла, общество? —  задает 
вопрос 70-летняя учи-
тельница Анна Иванов-
на. Женщина уже на 
пенсии, но по-прежнему 
с  нос тальгией вспо -
минает времена, когда 
входила в класс и вела 
уроки.

Однако с некоторых пор же-
лание воспитывать подраста-
ющее поколение у педагога 
резко пошло на убыль. Причи-
ной этому стали встречи с об-
нинскими школьниками на 
остановке «ДК ФЭИ».

ТО МАТЕРЯТСЯ, ТО КУРЯТ

Анна Ивановна живет 
в  Обнинске относитель-
но недавно —  переехала 
из другого региона к доче-
ри. От наукограда ожида-
ла вполне обычных вещей: 
культуры поведения на ули-
це, в  общественных ме-
стах и  на транспорте. Но 
действительность оказа-
лась совсем не такой, как ее 
представляла учительница 
со стажем.

— Я неоднократно наблю-
даю, как ребята, возвращаю-

щиеся из школы, матерятся. 
По виду это 8–9 класс. Никто 
из людей, ожидающих авто-
бус, им замечания не делает. 
Я не знаю, возможно, связы-
ваться с этими подростками 
опасно для жизни и здоро-
вья, поэтому местные жи-
тели стараются не замечать 
противоправное поведение 
подростков, —  рассуждает 
обратившаяся в  редакцию 
учительница.

Но в пятницу, 3 марта, Анна 
Ивановна стала свидете-
лем отвратительной сцены 
с  участием шестиклассни-
ков. К остановке «ДК ФЭИ» 
подошли двое:  девочка 
и мальчик. Судя по котомкам 
с  книгами, ребята возвра-
щались с занятий. 12-летняя 
девочка шокировала препо-
давательницу ярко подве-
денными стрелками на глазах, 
а ее одноклассник нагло ку-
рил сигарету.

— Возможно, это была 
электронная сигарета или 
 что-то в этом роде, но, на-
сколько мне известно, ку-
рение этих приспособлений 
в общественных местах тоже 
запрещено, —  рассказывает 
Анна Ивановна. —  И  я  уже 
думала, что как всегда до 
этого не будет никому дела, 
но ошиблась.

ВЫ НЕ ИМЕЕТЕ ПРАВА!

Замечание подростку сделала 
невысокая женщина. Как потом 
оказалось, это была учительни-
ца, которая преподает у мало-
летнего курильщика. Но если 
 кто-то думает, что ребенок убрал 
сигарету, то это совсем не так.

— А я  не в  школе! Вы не 
имеете права делать мне за-
мечания, —  нагло заявил 
школьник и  выдохнул дым 
в лицо женщине.

— Это в шестом «А» такие 
законы? Или где? —  поинте-
ресовалась учительница.

— Да! Я не в школе и могу 
делать все, что хочу! —  отве-
тил зарвавшийся ученик.

Учительница спокойно до-
стала телефон и сфотографи-
ровала курильщика.

— Вы не имеете права меня 
фотографировать! —  с  на-
ездом продолжил хамить 
шестиклассник.

— Учительница оказалась не 
робкого десятка и четко рас-
сказала малолетнему хулигану 
о его обязанностях, —  расска-
зывает Анна Ивановна. —  По-
том в  разговор попыталась 
влезть раскрашенная подруж-
ка, но ее быстро осекли. Когда 
подошел автобус, ученики не 
рискнули сесть в него вместе 
с учительницей. А может реши-
ли продолжить курить —  сига-
рету малолетка так и не убрал.

Я ПЕРЕЖИВАЮ, ЧТО НЕ 
ПОДДЕРЖАЛА КОЛЛЕГУ

— Народа на остановке 
было достаточно, но никто не 
рискнул защитить учительни-
цу и сделать замечание под-
росткам. Я тоже не вмешалась 
и теперь сильно переживаю, 
надо было поддержать колле-
гу, —  говорит пенсионерка. —  
Я  просто была шокирована 
поведением школьников, ни-
когда такого не видела за дол-
гие годы работы в школе. Но 
я знаю одно: если воспитывать 
детей будет одна учительница, 
наукоград превратится в город 
хамов и хулиганов.

 ► Автор: Рената БЕЛИЧ

Курящий на остановке Курящий на остановке 
шестиклассник —  это шестиклассник —  это 
нормально для Обнинска?нормально для Обнинска?

ФИНАНСЫ

6 марта заместитель гу-
бернатора —  руководитель 
администрации губернато-
ра области Карина Башкато-
ва и главный федеральный 
инспектор по Калужской 
области Игорь Князев про-
вели координационное со-
вещание руководителей 
органов государственной 
власти и территориальных 
федеральных органов вла-
сти региона. Заместитель 
главы региона Владимир 
Попов и министр природ-
ных ресурсов и  экологии 
Владимир Жипа выступили 
с докладами, посвященны-
ми пополнению областного 
бюджета за счет неналого-
вых доходов.

Владимир Попов отметил, 
что за прошлый год сред-

ства по договорам аренды 
имущества, а также полу-
ченные по взысканиям за 
правонарушения, пеней 
и  штрафов при неиспол-
нении госконтрактов воз-
росли на 54,4%, составив 
2555 млн. руб лей. Напри-
мер, возросли в 2,3 раза 
поступления в бюджет от 
использования имущества, 
находящегося в государ-
ственной собственности, 
в  4,2 раза —  по доходам 
от продажи материальных 
и нематериальных активов.

В  свою очередь, Вла-
димир Жипа отметил, что 
план по платежам за ис-
пользование природными 
ресурсами перевыполнен 
на 16,8%. Если плановые 
показатели по платежам 

в областной бюджет пере-
выполнены, то в федераль-
ный они оказались ниже 
запланированного. Это 
связано прежде всего с па-
дением цен и  спроса на 
древесину, расторжением 
договоров с арендаторами 
лесных участков.

К а р и н а  Б а ш к а т о -
ва отметила, что в  те-
кущей ситуации важно 
активнее работать над 
пополнением консоли-
дированного бюджета: 
«Главным администрато-
рам областного бюджета 
необходимо продолжить 
проводить претензионную 
работу по взысканию за-
долженности по договорам 
аренды государственного 
имущества».

ЗА 2022 ГОД НЕНАЛОГОВЫЕ ДОХОДЫ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА ВОЗРОСЛИ НА 54,4%
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Уровень б е зраб от иц ы 
в  России сегодня минима-
лен. В России, по последним 
данным, он на уровне 3,7%, 
в Калужской области и того 
меньше —  3,3%. Однако ре-
гион лишь на 34 месте по это-
му показателю по РФ.

«Куда пойти работать?» —  
этот вопрос задают сейчас не 
только люди предпенсионного 
возраста, которым становится 
все тяжелее выполнять обыч-
ные трудовые обязанности 
и присматривающие себе ме-
сто «полегче», чтоб дотянуть до 
пенсии. К ним можно добавить 
и тех, кто потерял небольшой, 
но свой бизнес из-за панде-
мии, тех, кто находится сейчас 
под так называемой угрозой 
увольнения из-за остановки 
иностранных предприятий на 
территории области. Именно 
провал в сфере автомобиле-
строения стал самой тяжелой 
гирей, тянущей регион вниз по 
многим показателям.

КОГДА СУЛЯТ «ЗЛАТЫЕ ГОРЫ»

Интернет буквально зава-
лен объявлениями с предло-
жениями работы. Отбросим 
самые откровенно фальши-
вые —  «заработай миллион 
за месяц, как я», всякие «час 
работы дома в день, и ты бо-
гат». Тут все ясно: сначала 
замануха легкого заработ-
ка, потом требо-
вание заплатить 
(за  обучение, за 
расходные мате-
риалы, на помощь 
голодающим де-
тям Африки, да на 
что угодно) некую 
сумму и после пе-
ревода денег —  
ждите ответа.

Есть в  поис-
ке работы и иные 
весьма болезнен-
ные подводные 
камни. Это когда 
вроде и предпри-

ятие честное, и зарплата пред-
лагается хорошая, а на деле 
и сумма не та, и условия —  
хуже некуда. И да —  вытяги-
вание денег тоже имеет место.

— Хотел устроиться води-
телем —  возить молочную 
продукцию. Потребовалась 
медицинская книжка. У меня 
ее не было, и мне предложи-
ли за три тысячи руб лей ее 
быстро оформить. Заплатил 
и все, люди пропали, —  рас-
сказывает один из попавших-
ся на удочку мошенников 
Валентин. Подобных историй 
в интернете хоть пруд пруди. 
Вывести таких аферистов на 
чистую воду крайне сложно. 
Многие просто не обращают-
ся в правоохранительные ор-
ганы, да и суммы, отданные 
«доброму дяде», обычно не 
тянут на уголовное дело.

Другая история, когда обе-
щанная зарплата на деле сжи-
мается как шагреневая кожа. 
Обман в сумме заработка —  
самый распространенный. 
В предлагаемую сумму вклю-
чают обычно все по макси-
муму: и возможные премии, 
и  такие вероятные надбав-
ки, бонусы. Реально же че-

ловек получает лишь голый 
оклад. Часто при приеме 
умалчивают о практикуемых 
в фирме штрафных санкциях 
работнику за любые мелкие 
провинности.

Есть еще один способ не 
платить взятому на рабо-
ту сотруднику. Человека бе-
рут на испытательный срок 
(по закону он не должен пре-
вышать трех месяцев). В это 
время он получает минималь-
ную ставку. «Мы же должны 
посмотреть, какой вы работ-
ник», —  говорят обычно в та-
ких случаях. По истечении 
трех месяцев сотрудника по-
просту увольняют (здесь все 
строго по закону) без объяс-
нения причин и берут на его 
место очередного попавше-
гося на удочку простака.

Бывает, что перед началом 
работы соискателю предлагают 
выполнить «тестовое задание», 
которое тянет на полноценный 
рабочий проект. Обычно разо-
вый для предприятия. Человек 
его выполняет, сдает. Его не бе-
рут на работу. А зачем? Он свое 
дело сделал уже.

Понять, блефует работода-
тель или нет, отчасти можно 

уже на стадии со-
беседования. Здесь 
нельзя стесняться, 
в  конце концов вы 
продаете себя. Важ-
ны прямые четкие 
вопросы. Есть ли за-
держки в  выплате 
зарплаты? Почему 
это место стало ва-
кантным? Какие ус-
ловия работы? Смело 
добивайтесь таких 
же прямых ответов, 
они помогут понять, 
стоит ли подписы-
вать договор или нет.

СКОЛЬКО СТОИТ ПРОФЕССИОНАЛ?

В  России самыми доро-
гими профессиями в марте, 
по мнению мониторинговых 
агентств, стали архитектор, 
сварщик и электромеханик. 
Им готовы платить от 250 до 
300 тыс. руб лей в месяц.

В Калужской области о та-
ких зарплатах можно только 
мечтать. Планку от 150 тыс. 
в месяц может поднять, по-
жалуй, лишь HR-директор, 
да и то, если человек на этой 
должности покажет себя 
профессионалом высокого 
уровня.

Исполняющий обязанности 
директора калужского Центра 
занятости Михаил Осинцев 
к топ-тройке самых высокоо-
плачиваемых специальностей 
по стране добавил бы, акту-
альные в Калужской области 
профессии технолога и налад-
чика станков с ЧПУ.

— У нас есть вакансии 
с очень большими зарплата-
ми по калужским меркам, но 
это совсем точечные вариан-
ты. К примеру, 100–120 тыс. 
руб лей может получать то-
карь высшего разряда. Но это 
должен быть токарь, который 
готов быть наставником, кото-
рый знает свое оборудование 
до последнего винтика и мо-
жет сам, к примеру, наладить 
станок, то есть, многофункци-
ональный профессионал, —  
рассказал Михаил Осинцев.

Обычно же предприятия го-
товы брать без опыта рабо-
ты на ученический договор 
на минимальную зарплату 
в 20 тыс. руб лей, но через не-
сколько месяцев, если человек 
становится профессионалом 
и выполняет в полной мере 

свои обязанности как специ-
алист, то зарплата по рабочей 
профессии может составить 
45–50 тыс.

Вообще, Центры занятости 
населения в области сейчас 
проходят период серьезной, 
комплексной модернизации. 
Как пояснил новый дирек-
тор ЦЗН, речь идет о транс-
формации ЦЗН в  кадровые 
центры. Если раньше здесь 
просто оказывали набор го-
сударственных услуг по тру-
доустройству, то теперь 
кадровые центры расширили 
свои возможности.

— Мы не ждем, что к нам 
придут и  скажут: здрав-
ствуйте, нам нужна  такая-то 
услуга, и мы по регламенту 
ее оказываем, —  поясняет 
Михаил Осинцев. —  Мы сами 
профилируем человека, про-
водим его через серию спе-
циальных тестов, понимаем, 
в какой жизненной ситуации 
он находится, и  исходя из 
нее формируем то, что ему 
нужно, чтобы трудоустро-
иться. Ведь задача Центра 
найти человеку работу, ко-
торая ему бы понравилась. 
Тоже самое и с работодате-
лем. Мы исследуем ситуацию 
и  предлагаем работодате-
лю определенные сервисы: 
и массовый отбор, и точеч-
ный подбор и помощь в раз-
мещении информации.

Калужский ЦЗН уже пере-
шел в своей работе на новые 
рельсы. Такими же кадровыми 
центрами в течение года ста-
нут все подразделения ЦЗН 
в городах и районах области. 
По крайней мере так утверж-
дает возглавивший ЦЗН месяц 
назад новый руководитель.

 ► Владимир АНДРЕЕВ.

Где искать Где искать 
работу?работу?

РЫНОК ТРУДА ТОТ ЖЕ БАЗАР:
НУЖНО  УМЕТЬ ТОРГОВАТЬСЯ И ЧУВСТВОВАТЬ, 
ЕСЛИ ПОДСОВЫВАЮТ ИСПОРЧЕННЫЙ ПРОДУКТ
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Профессия журнали-
ста, как многие дума-
ют, редко предполагает 
активное вовлечение 
в  проблему. Дескать, 
журналист, человек та-
кой, которому нужно 
су хо проинформиро -
вать, да и идти дальше. 
Однако все далеко не 
так. Журналисты порой 
становятся такими же 
участниками историй, 
тратят личное время, 
сами организовывают 
встречи, по большому 
счету делают работу 
других людей. Поче-
му? Потому что не все 
равно.

ПРЕДИСЛОВИЕ

Вспомните историю малень-
кого Феди Бурлакова —  в на-
шей газете появилась статья 
о маленьком мальчике и его 
страшной болезни, тогда 
всем миром удалось собрать 
на нужный Феде имплантат —  
ребенок пережил операцию 
и теперь живет в приемной се-
мье, которая его очень любит.

А сериал «Бедная Анна»? 
Его вы помните? Когда папаша 
выкрал полуторагодовалого 
ребенка и полгода скрывал-
ся с ним неизвестно где. Тог-
да в нашем издании каждую 
неделю выходили материалы 
об этой истории, были под-

ключены все службы вплоть 
до вице-губернатора Кон-
стантина Горобцова. Финал: 
ребенка удалось найти и вер-
нуть матери.

ЧАСТЬ ПЕРВАЯ

А вот еще одна история —  
о  слепом старике Викторе 
Степановиче Демякине. Ста-
рике на обочине жизни, без 
шансов и надежд. Беспрос-
ветность окружала Виктора 
Степановича в  самом пря-
мом смысле. Жил он в СНТ 
«Мичуринец-1» у  сердо-
больной женщины, которая 
сама все время находилась 
в Москве, а дом и пристрой-

ки к нему пустовали. Виктор 
Степанович не жил в доме, не 
подумайте. В пристройке —  
крохотном домишке на две 
маленьких комнаты, где сто-
яла постоянная вонь, и царил 
беспорядок.

Обслуживать себя Викто-
ру Степановичу было слож-
но —  в  помещении, где он 
ютился ни душа, ни туалета 
не было —  только плохо ра-
ботающая плитка, которая не 
ровен час могла закоротить. 
Ухаживать за стариком было 
некому —  добрые люди при-
носили ему еду, кто, что мог —  
и на том спасибо.

О  Викторе Степановиче 
мы узнали в июне прошло-
го года, когда в редакцию 
позвонил его сосед Кон-
стантин Чубукин. Мужчина 
попросил написать о  ста-
рике, возможно, социаль-
ным службам, благодаря 

статье станет стыдно, и они 
начнут делать свою работу. 
Так рассуждал Константин 
Иванович.

В «Мичуринец-1» мы отпра-
вились в  компании сотруд-
ников центра социальной 
защиты населения с твердым 
намерением забрать стари-
ка из того дома и попытаться 
помочь.

ЧАСТЬ ВТОРАЯ

Помимо потери зрения —  
у  доктора Виктор Демякин 
был в последний раз еще во 
времена СССР, существовала 
и другая проблема —  ни па-
спорта, ни гражданства. Род-
ных, впрочем, тоже. Известно, 
что есть дочь, но о ней ниче-
го не известно. Отца она не 
навещает, да и общались они 
в последний раз чуть ли не со-
рок лет назад.

СЛЕПОЙ СТАРИК  
НА ОБОЧИНЕ ЖИЗНИ 
НАКОНЕЦ-ТО  
ПОЛУЧИЛ ПАСПОРТ!

Когда понимаешь, Когда понимаешь, 
что все не зря. что все не зря. 

В таких условиях жил Виктор Степанович
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УЖАСЫ НАШЕГО ГОРОДА

В  первом наукограде 
едят собак и  кошек. 
Об этом нашим жур-
налистам сообщила 
на днях жительница 
города Ольга (имя из-
менено). Но что самое 
удивительное, эту ин-
формацию подтверди-
ли и зоозащитники.

НАЧАЛИ С СОБАК, НО 
ДОБРАЛИСЬ И ДО КОШЕК

Ольга проживает в частном 
секторе. С ее слов, несколь-
ко лет тому назад ее сосе-
ди сдали свой дом  каким-то 
маргиналам —  любителям 
алкоголя. Но этот недостаток 
оказался не самым большим 
и  страшным. Выяснилось, 
что закусывают алкоголики 
вовсе не плавленым сырком 
и даже не килькой в томат-
ном соусе, а мясом… собак 
и кошек.

— Сначала они ели собак. 
Убивали и разделывали их 
тушки по ночам. Я слышала, 
как несчастные животные 
скулили, когда из убивали. 
Они просто плакали! И это 
невыносимо было слу-
шать, —  вспоминает Ольга.

А когда собак в округе не 

осталось, негодяи взялись 
за кошек. Ольга уверяет, что 
у нее стали один за одним 
пропадать коты. А послед-
него котика живодеры убить 
не смогли —  он сумел вы-
рваться и нашла его хозяйка 
в очень тяжелом состоянии. 
Животное долго мучилось 
и его пришлось усыпить.

— А что говорят ваши со-
седи? У них животные пропа-
дают? —  поинтересовались 
мы.

—  П р о п а д а -
ют, конечно. Но 
всем все рав-
но. Бьюсь за жи-
вотных только 
я  одна, —  отве-
тила женщина.

Мы также спро-
сили, почему бы 
не написать за-
явление в поли-
цию. Но Ольга 
говорит, что зво-
нила  как-то на горячую ли-
нию ОМВД, однако это не 
помогло. К тому же у жен-
щины, как она рассказыва-
ет, есть неприятный опыт 
общения с полицией. К ак-то 
давно она писала туда заяв-
ление на  какого-то человека, 
но в итоге ее чуть не обви-
нили потом в клевете. Права 
ли она была тогда? Судить 

не беремся. Но знаем, что за 
ложный донос полагается се-
рьезное наказание. А в ситу-
ации с собаками и кошками 
 что-либо доказать будет не 
так просто.

ОБ ЭТОМ ЗНАЮТ 
И ЗООЗАЩИТНИКИ

Кстати, такого же мне-
ния придерживается и ру-
ководитель зоозащитного 

центра «Новый 
ковчег » Анна 
МОГИЛЬНЕР. Она 
тоже считает, что 
доказать измы-
вательства над 
собаками и кош-
ками будет не-
просто. При этом 
она рассказа-
ла, что тоже слы-
шала о  том, что 
в Обнинске про-
живает семья, 

которая ест четвероногих 
друзей.

Как выяснилось, в зооза-
щитный центр неоднократно 
приходили разные люди, ко-
торые рассказывали об этом. 
У  кого-то пропала собачка, 
у   кого-то кошечка. Людям 
 каким-то образом удавалось 
выйти на след похитителей. 
Находились очевидцы, сви-

детели, а дальше дело сто-
порилось. Стоит дом за 
забором и как туда вой дешь? 
Поэтому и адрес называть мы 
не будем —  обвинят в кле-
вете. Но молчать об этом мы 
тоже не можем. Хотелось бы 
привлечь к проблеме обще-
ственность, полицию.

Мы побеседовали об этом 
со специалистом пресс- 
службы ОМВД Обнинска Ека-
териной Егорченковой, и она 
заверила, что заявление от 

Ольги обязательно примут 
и делу дадут ход. Полицей-
ские проведут расследова-
ние и выяснят, достоверна ли 
данная информация. Теперь 
дело за малым —  надо чтобы 
обратившаяся к нам женщи-
на и все те, чьи питомцы по-
страдали от рук живодеров, 
пришли в ОМВД и написали 
соответствующие заявления. 
Будем следить за этой ситуа-
цией дальше.

 ► Инна ЕМЕЛИНА

В ОБНИНСКЕ ОРУДУЮТ КРОВОЖАДНЫЕ ПОЕДАТЕЛИ ДОМАШНИХ ПИТОМЦЕВ?

Анна МОГИЛЬНЕР

Небольшая ремарка: Вик-
тор Степанович в молодости 
работал строителем в род-
ном Обнинске. В 70-е годы он 
и квартиру получил от Управ-
ления строительства, и семья 
у него была. А потом развел-
ся с женой, жилье оставил 
ей и маленькой дочери. Сам 
ушел в общежитие. Но в 90-е 
годы его и из общежития по-
просили съехать. Расска-
зывал, что сидел в тюрьме. 
И так постепенно и оказался 
на обочине жизни. Нужный 
разве что паре сердобольных 
соседей.

Соседи у Виктора Степано-
вича и  правда замечатель-
ные. Одна из них —  Надежда, 
в  свое время даже взялась 
за восстановление докумен-
тов —  собрала все необхо-
димые справки, за свой счет 
ездила по разным структурам, 
платила, где это было нужно, 
а потом подкосило здоровье. 
Закончить начатое женщина 
не смогла, за что  зачем-то из-
винялась, как будто она силь-
но подвела всех вокруг.

Из полуразваленного дома 
Виктора Степановича мы от-
везли в КБ № 8, где его об-
следовали. Удивительно: 
несмотря на не самую радуж-
ную жизнь, чуть ли не един-
ственной проблемой старика 
оказалось зрение. Врачи были 

приятно удивлены такой кре-
постью Виктора Степановича.

После больницы —  в  Ка-
лугу. В  центр социальной 
адаптации для лиц без опре-
деленного места жительства 
в заботливые руки тамошних 
медсестер и директора центра 
Натальи Самсоновой.

ЧАСТЬ ТРЕТЬЯ

Когда Виктора Степановича 
привезли в центр социальной 
адаптации для лиц без опре-
деленного места жительства, 
он словно ожил. За долгое 
время он впервые искупался, 
надел чистую одежду, ощутил 

тепло и заботу и даже начал 
флиртовать с женщинами.

А   е щ е  о ч е н ь  м н о г о 
и   о чень  час то  говори л 
«спасиб о» и   доб ав ля л, 
что снова мечтает видеть. 
Причем филонить Виктор 
Степанович вовсе не соби-
рается, если к нему вернет-

ся зрение —  говорит, что 
будет работать и играть на 
баяне.

Но все это было невозмож-
но без паспорта. Ни одна кли-
ника не возьмет на лечение 
и операцию без документов. 
А сложную бюрократическую 
машину раскачать не так уж 
и просто. Но сотрудники цен-
тра вместе с Натальей Алек-
сеевной взялись за это дело. 
Были поданы документы в суд, 
который, правда, тянул не-
сколько месяцев с рассмотре-
нием дела.

Но в итоге суд принял ре-
шение о том, чтобы признать 
Виктора Степановича гражда-
нином РФ, выдать ему паспорт, 
предоставить статус инвали-
да и назначить пенсию. После 
получения документов Виктор 
Степанович получит основа-
ния проживать в Доме преста-
релых на постоянной основе.

Теперь он чувствует себя 
полноценным членом об-
щества и  снова говорит 
«спасибо».

Впереди осталась толь-
ко операция. И мы очень на-
деемся, что шанс еще есть. 
И  что мы обязательно рас-
скажем вам еще одну добрую 
историю.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Вот так Демякин живет сегодня



www.pressaobninsk.ru9 марТа 2023, ЧЕТВЕрг / № 8 (869) НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА16

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» Требуется 
ДВОРНИК, УБОРЩИЦА 

Тел.: (39)7–04–41, 8–910–915–56–
06

Предприятию в Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с личным легковым 
автомобилем. Звонить с 11:00 до 

18:00 
89030269636

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР- УЧЕТЧИК с ча‑

стичной работой на улице. 
Требования: внимательность, ак‑
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с людь‑
ми, начальные навыки работы на 

компьютере. Условия: 5/2 т. +7 961 
006–52–27 

Звонить в будние дни с 10:00–18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО 
ОБСЛУЖИВАНИЮ 

ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК
Заработная плата:

по результатам 
собеседования.

Требования к кандидату:
III группа по 

электобезопасности;
стаж работы от 1 года.

Условия: сменный график, 
полная занятость.

Оформление по ТК РФ.

Контакты:
МП «УЖКХ»

Адрес: г. Обнинск, ул. Лю-
бого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на 
адрес  

uzkh-obninsk@yandex.ru 
с пометкой «Резюме. От-

дел кадров».

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

10 марта в 19:00  Уни-
кальный проект —  груп-
па ViVA —  праздничная 
концертная програм-
ма «Только для тебя», 
в которую вой дут полю-
бившиеся хиты и новые 
песни. Пять настоящих 
мужчин подарят празд-
ник музыки любимым 
женщинам. 6+
14 марта в 15:00  
МХТК представляет спек-
такль «Наш 9Б». Режис-
сёр Г. А. Шевякова 12+
15 марта в 19:00  Гри-
горий Лепс. 12+
26 марта в 17:00  Му-
зыкальный Проект 
«Страна талантов» —  
«Предчувствие весны». 

Руководитель Проекта 
М. Булгакова. 6+
28 марта в 19:00  
Спектакль «Малень-
кие комедии». В ролях: 
С. Шакуров, М. Аронова, 
М. Полицеймако.
9 апреля в 19:00  Ко-
медийное шоу «Однажды 
в России».16+
21 апреля в 15:00 
и 22 апреля в 18:00  
Премьера Обнинского 
драматического театра 
им. Бесковой В. П. —  
А. Н. Островский «Гроза». 
Режиссёр Елена Черпако-
ва. 12+
26 апреля в 19:00  Но-
вое шоу Сергея Лазарева 
«Я не боюсь!». 12+

МП «ДОМ УЧЕНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

11 марта 18.00 Вечер 
органной музыки. Два 
короля: Орган плюс Ро-
яль. 6+
12 марта 12.00 Детское 
представление: «Наду-
вное шоу Питиновых». 
0+
14 марта 11.00 Лекция, 
посвященная 150-ле-
тию К. Г. Паустовскому 
«Последний романтик 
ХХ века. О жизни и твор-
честве К. Г. Паустовско-
го». 12+
17 марта 20.00 Концерт 
группы «Radio —  Tapok». 
Новый альбом+ все хиты. 
6+
18 марта 18.00 Мировые 
рок-хиты в исполнении 
симфонического орке-
стра IP ORCHESTRA под 
руководством Игоря По-
номаренко. 6+
21 марта 19.00 Мужское 
шоу «Дамские угодники» 
с программой «Женихи 
или можно посмотреть 
всех». 16+
23 марта 19.00 Концерт 
заслуженного артиста 
России Евгения Дятлова 
в сопровождении Акадэм 
квинтета под управле-
нием Николая Криворуч-
ко. 6+
25 марта 18.00 Две ле-

генды: Сергей Рахмани-
нов и Фриц Клейслер. 
Играют лауреаты Меж-
дународных конкурсов 
Юлия Игонина (скрип-
ка) и Алексей Сканави 
(фортепиано).
(Пушкинская карта). 6+
31 марта 18.00 Каба-
ре-дуэт «Новые русские 
бабки» с новой програм-
мой «Комиксссы». 18+
01 апреля 18.00 Квар-
тет Анастасии Ивано-
вой. Джаз: нестареющая 
классика 12+
02 апреля 16.00 Мо-
сковский театр «Корона 
русского балета».
Балет- сказка «Золуш-
ка» 0+
20 апреля 19.00 Пре-
мьера спектакля 
«Джекпот для люби-
мой» —  романтический 
детектив. (Дмитрий Дю-
жев, Глафира Тархано-
ва). 16+
23 апреля 18.00 Алек-
сей Брянцев с новой 
концертной программой 
«Я загадаю тебя». 6+
28 апреля 18.00 Вале-
рий Сёмин с программой 
«Привет весна, любовь 
и песня». 6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Касса ГДК работает ежедневно с 13.00 
до 19.00 Телефон: 8 (484) 393-20-95. 

Сайт ГДК: gdk-obninsk.ru

На данный момент обновля-
ют площадки по вывозу ТБО. Как 
рассказал директор управляющей 
компании Олег Бачалдин, по ше-
сти адресам уже обновлены пло-
щадки —  появились деревянные 
ограждения, некоторые решили 
расширить, чтобы они могли вме-

стить до пяти контейнеров. Также 
ООО  «Управляющая компания» 
готовит проект площадок для вы-
воза крупногабаритного мусора, 
который, по словам Олега Ста-
ниславовича, представят горо-
ду и позже установят их по своим 
адресам.

ООО «Управляющая ООО «Управляющая 
компания» взялась компания» взялась 
за контейнерные за контейнерные 
площадки в Обнинскеплощадки в Обнинске
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В современном мире жен-
щины давно не уступают 
мужчинам в спорте, полити-
ке, бизнесе, науке… Да прак-
тически ни в чем. И Обнинск 
здесь —  наглядный пример. 
В  нашем городе женщины 
добиваются успехов и в  си-
ловых структурах. Одна из 
них —  временно исполняю-
щая обязанности начальника 
административной практики 
розыска и пропаганды отдела 
ГИБДД города капитан полиции 
Наталья ХОЛОСТЕНКО.

ПУТЬ В ПОЛИЦИЮ

В  ОМВД она —  одна из 
лучших сотрудниц. При 
этом успехи имеет не толь-
ко в части профилактической 
работы с детьми и с работни-
ками городских организаций 
и  предприятий, но и  в  ходе 
несения службы на доро-
ге. Водители каждый раз 
удивляются, когда их оста-
навливает хрупкая изящная 
блондинка в форме и с жезлом. 
При этом действует Наталья 
Сергеевна по всей строгости 
закона, ничуть не уступая сво-
им коллегам- мужчинам.

А  ведь  когда-то она и  не 
думала, что будет служить 

в полиции. В свое 
время,  окончив 
лиц ей  « Д ерж а -
ва», обнинская вы-
пускница Наташа 
поступила в  Мо-
сковский матема-
тический колледж. 
А   п р е д д и п л о м -
н у ю  п р а к т и к у 
в 2004 году прохо-
дила в Управлении 
налоговых престу-
плений россий-
ской милиции (еще 
до ее переимено-
вания в полицию), 

так как ее специальность на-
зывалась «Информатизация 
в налогообложении».

Р а б о т а  п о н р а в и л а с ь , 
а   руководс тво оценило 
способности молодой прак-
тикантки, и Наталью Серге-
евну пригласили в милицию 
трудиться уже на посто-
янной основе. Она с  удо-
вольствием согласилась 
и пришла поначалу на долж-
ность оперуполномоченно-
го Управления налоговых 
преступлений.

Чуть позже в  систе-
ме ОМВД произошла ре-
организация, данное 
Управление упразднили 
и передали его функции 
ОБЭП, поэтому Наталья 
Холостенко перевелась 
в подразделение по де-
лам несовершеннолет-
них. А в 2009 году, уже 
в должности старшего 
инспектора ПДН, пере-
велась в отдел ГИБДД, 

где служил и до сих пор 
служит ее супруг —  началь-
ник Экзаменационного отде-
ления № 5 МРЭО ГИБДД УМВД 
Росси и по Калужской обла-
сти майор полиции Андрей 
Холостенко.

КОГДА ДОМА МИР И ЛАД,  
ТО И НА РАБОТЕ ВСЕ СПОРИТСЯ
— Вы мужа видите и дома, 

и  на работе. Это не меша-
ет вашим отношениям? —  по-
интересовались мы у Натальи 
Сергеевны.

— Мы 16  лет в  браке, из 
которых 14  лет трудимся 
в соседних кабинетах. Это ни-
сколько не мешает, а наобо-
рот укрепляет нашу семью. 
Мы с супругом на одной вол-
не, он меня поддерживает, 
консультирует по многим во-
просам, подсказывает  что-то. 
Нам друг с другом комфортно 
24 часа в сутки, —  рассказы-
вает Наталья Холостенко.

Супруги воспитывают двух до-
черей. Девочки хорошо учатся, 
занимаются музыкой, балетом, 
изучают иностранные языки.

Опыт общения со своими 
детьми помогает Наталье Хо-
лостенко находить общий язык 
с воспитанниками детских са-
дов и с учениками школ, в кото-
рые она регулярно приходит для 
того, чтобы провести занятия по 
безопасности дорожного дви-
жения. Ребята ее хорошо знают 
и очень любят. А дети, как из-
вестно, любят тех, кто любит их.

 ► Инна ЕМЕЛИНАИдут занятия по изучению ПДД

На службе

Наталья Холостенко с супругом и с детьми

Женское дело Женское дело 

Наталья Холостенко на посту
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«ЦЕЛОЕ МОРЕ ЦВЕТОВ»

В преддверии 8 Марта во всех школах Обнинска прошли мероприятия, 
посвященные Международному женскому дню.

Так, рано утром 7 марта в Техническом лицее всех девочек, девушек 
и женщин на пороге ребята встречали яркими тюльпанами. На этом сюр-
призы не закончились. Каждый класс приготовил отдельные подарки для 
своих учителей и одноклассниц. А еще ребята пели, читали стихи! В об-
щем, этот день в школе точно запомнят.

ГОВОРИТЕ МАМАМ ЧАЩЕ, ЧТО ВЫ ИХ ЛЮБИТЕ

Всего одной фразой можно поднять настроение на целый день самому 
близкому человеку. В этом лично убедились члены Молодежного парла-
мента. 8 Марта они позвонили своим мамам и сказали три заветных сло-
ва. Их примеру последовали и жители первого наукограда.

НОВОСТИ

КОТОТЕраПИЯ И ЧаЙКОТОТЕраПИЯ И ЧаЙ
НЕОБЫЧНОЕ КаФЕ В ОБНИНСКЕ ОКаЗаЛОСЬ На граНИ ЗаКрЫТИЯНЕОБЫЧНОЕ КаФЕ В ОБНИНСКЕ ОКаЗаЛОСЬ На граНИ ЗаКрЫТИЯ

В  2021  году в  первом науко-
граде  наконец-то заработа-
ло первое в  городе котокафе 
«Котесла». Здесь посетители 
могут не только перекусить, 
но пообщаться с  животными 
и  даже забрать полюбивше-
гося питомца к  себе домой. 
К  сожалению, даже такое не-
обычное заведение оказалось 
на грани закрытия. Молодеж-
ный парламент посетил кото-
кафе, чтобы узнать, чем можно 
помочь.

УСЫ, ЛАПЫ И ХВОСТ

— Котокафе занимае тся при-
стройством бездомных кошек. Мы 
сотрудничаем с  приютами «Ков-
чег», «Новые друзья» и  сами вы-
с т упаем как волонтеры.  Новых 
животных сначала отправляем на 
платную передержку, где их лечат, 
берут у них все необходимые ана-
лизы, делают прививки, кастриру-
ют или стерилизуют. И после этого 
они попадают в наше заведение, —  
рассказывает один из сотрудников 
Алексей.

Сейчас в кафе проживает 20 кошек 
и котов, есть среди них как беспо-
родные красавцы, так и благородный 
сфинкс, бобтейл.

Но в последние месяцы резко со-
кратилось количество посетителей. 
Так, летом в неделю приходило все-
го 2–3 человека. А кафе нужно со-
держать —  платить аренду, закупать 
корма, ветеринарные препараты 
и многое другое. И в  какой-то момент 
оказалось, что собственники работа-
ют себе в убыток.

— Мы действительно на грани за-
крытия. Но стараемся держаться 
и работать, —  добавляет Алексей.

МИЛЫЕ И ПУШИСТЫЕ

— Котокафе —  это максимально 
светлое и наполненное счастьем ме-
сто. Множество пушистых хвостиков, 
которые гуляют по всему заведению, 
радуют на протяжении всего посеще-
ния. Я, если честно, не хотела уходить 
оттуда. Вышла с  ощущением тепла 
в груди, поскольку получила столько 
пушистых объятий и ласки, —  делит-
ся впечатлениями от посещения кафе 
Дарья Зайцева, член Молодежного 
парламента.

— «Котесла» —  необычное кафе, 
так как подобного раньше в Обнинске 
не было. Там мы познакомились с со-
трудником кафе, погладили и поигра-
ли с милыми пушистыми созданиями. 
Получили много положительных эмо-
ций, —  добавляет ее коллега по пар-
ламенту Анастасия Луценко.

— Мы бы очень хотели помочь 
и владельцам, и пушистым местным 
жителям. Думаем, что мы могли бы 
закупить необходимые наполните-
ли или корма, может помочь с рекла-
мой. Ведь чем больше людей узнает 
о кафе, тем больше будет посетите-
лей —  говорят школьники.

Уже сейчас благодаря неравно-
душным жителям Обнинска у  кафе 
появился шанс продолжить свое су-
ществование, а у пушистых зверей —  
найти новый дом.

В ТЕЛЕГРАМ- КАНАЛЕ И «ВКОНТАКТЕ»

ЧЕМ ЖИВЕТ И ИНТЕРЕСУЕТСЯ СОВРЕМЕННАЯ 
МОЛОДЕЖЬ, КАКИЕ ПРОБЛЕМЫ ЕСТЬ В ГОРОДЕ 
И КАК ИХ МОЖНО РЕШИТЬ. ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ 

НА СОЦСЕТИ МОЛОДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА 
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С победой в конкурсе от «Теди» се-
годня поздравляем нашего посто-

янного читателя Владимира Гришина. 
Владимир Николаевич —  пенсионер. 
К слову, свой самый первый приз в га-

зете он выиграл в далеком 2006 году.

По горизонтали: 

По вертикали: 

ВОПРОСЫ № 8

1. Кто такая Наталья Холостенко? 
2. Как расшифровывается АСИ? 

3. Как зовут министра 
здравоохранения Калужской области? 

4. Где находится «Экоцентр»? 
5. Какой был призовой фонд на гонках 

SINTEC Group?

По горизонта-
ли: 3. Болезнь, болея 
которой больной за-
бывает, что хотел об-
ратиться к врачу 7. 
Промысловая рыба 9. 
Неуклюжий, неловкий 
и недалёкий человек 
10. Совет каpдиналов, 
избиpающий папу 
pимского 11. Семей-
ная ссора 13. Начинка 
для ливерной колба-
сы 14. Блестящая осе-
няющая мысль 18. 
Экстрасенс-предска-
затель 19. Функция 
отдела кадров 20. Па-
рящий в невесомости 
21. Домашний заяц 22. 
Ремесло Афони 23. … 
Панса, верный оруже-
носец Дон Кихота 

По вертикали: 1. 
Столица Нигерии 2. 
Прокурорская виза 
4. Пруха на рыбал-
ке 5. «Раз иголка, два 
иголка – будет …» 6. 
Гриб из семейки на 
поваленном дере-
ве 8. Овощная нарез-
ка 9. Бронежилет для 
пальца 12. Раздел ки-
бернетики 13. Лентяй 
на диване 15. Хими-
ческий код вещества 
16. Музыкант-клавиш-
ник 17. Какой день был 
рыбным в советских 
столовых? 20. Дешёв-
ка, промышленная 
имитация уникальных 
изделий 
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ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

адрес редакции и издателя:  249034, Калужская область, 
г. Обнинск, ул. Белкинская, 44, оф. 301

Телефоны редакции «Неделя Обнинска» —  
8(980) 511‑88‑88, (484)396‑45‑95, рекламный отдел —  
8(484)394‑44‑99, 8(484)394‑44‑88

E-mail: lenazueva@mail.ru

  Подписано в печать 09.03.2023
  по графику ‑ 08.00 фактически ‑ 08.30
  распространяется бесплатно

  

 

Регистрационный номер ПИ №ТУ40-00231 от 04 июня 2013 г., выдано 
управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информа-
ционных технологий и массовых коммуникаций по Калужской области

Общественно-политическая газета «Неделя Обнинска» № 8 (869) от 09.03.2023

Тираж 38 000

 Учредитель и издатель: Общество с ограниченной 
ответственностью «Мак-Медиа»

Ген. директор  ИД «Мак-Медиа» СЕРКИН Е.А. 
Главный редактор — ЗУЕВА Е.Н.

И

Мнение автора может не совпадать с мнением редакции

 – Информационное обеспечение в рамках госконтракта 
с Законодательным Собранием Калужской области
 – Публикация на правах рекламы. Редакция не несет 

ответственности за содержание рекламных материалов
Заказ № 620* По итогам конкурса сети киосков печатной продукции «Свежая пресса»

 Газета отпечатана в ООО «Типография «КомПресс ‑ Москва».  
Адрес: 141407, МО, г. Химки, Нагорное ш., д. 2, корп. 9, пом. А

Р

Ответы №7

1. Бедуинская; 

2. Маркса, 49; 

3. Технологию; 

4. МТС; 

5. Олег Морозов

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК  
ДЛЯ УХОДА ЗА ЖИВОТНЫМИ 
В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»
ЛЮБОВЬ К ЖИВОТНЫМ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ 
КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.



Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76

email: ooo-era@mail.ru
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